

Végétaliser les rues : un village pionnier

En 1998, dans le petit village de Chédigny, de gros travaux de voirie sont organisés dans la rue principale. Le maire vit le bannissement des voitures à cette occasion comme une respiration qui lui donne envie de revoir cette rue comme autrefois : une rue où les enfants pouvaient y jouer sans risque. De ce désir naît une autre démarche : pas de dos d'âne ni de chicanes pour ralentir ou bannir les voitures, mais... des fleurs !

La déviation provisoire devient définitive. Les trottoirs, inutiles, sont remplacés par des vivaces et les façades seront ornées de rosiers. Ce sont eux qui vont faire la réputation du village ! Les agent.es entretiennent ce foisonnement avec l'aide des habitant.es qui se sont pris au jeu. Leur intégration s'est faite par l'exemple, par l'envie, de manière subtile. Les un.es et les autres se sont senti.es fier.es de voir leur village considéré comme précurseur. Un festival des roses a été créé, qui draine 100 000 visiteurs chaque dernier week-end de mai : exposants, artisans et amateur.trices de jardin venu.es de toute la France viennent profiter de ce moment festif pour échanger et célébrer tous les arts du jardin.

Le CEREMA (Centre d'Études et d'expertise sur les Risques, l'Environnement, la Mobilité et l'Aménagement) a souligné l'effet de pacification de la démarche : celles des relations entre automobiles-piétons, celles intergénérationnelles..., mais également le fort impact sur le dynamisme du village. Il a édité une fiche intitulée Chédigny : un village devenu jardin.

Une source d'inspiration pour d'autres communes !

Source : Xavier Mathias. Des roses contre les voitures. 4 saisons du jardinage n°254. mai/juin 2022. (à retrouver aux 7lieux !)

Lien : chedigny.fr

Quelques photos Avant/Après aménagement qui permettent de visualiser les transformations



▲ Rue du Lavoir « Avant »

Rue du Lavoir « Après » ►



▲ Rue du Lavoir « Avant »

Rue du Lavoir « Après » ►

